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P r o t o k o l l   Nr. 02/2022 

 

 

über die am Donnerstag, den 24.2.2022 um 18.00 Uhr im Sitzungssaal des Gemeindeamtes 

stattgefundene öffentlichen GR-Sitzung. 

 

Anwesende: Bgm. Helmut Mall, Vzbgm. Jakob Klimmer, Martin Raffeiner, Maria Kössler, 

Tanja Senn, Richard Matt (für Christoph Hafele), Andreas Gohl, Karin Kössler, Markus 

Steinmüller, Richard Strolz, Simon Hafele und Hermann Strolz und Ferdinand Dellasega (für 

Maria Schuler). 

Die Herren Herr GR´e Christian Haueis und Markus Stemberger sind der Sitzung entschuldigt 

ferngeblieben.                 

Bgm. Helmut Mall begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Ebenfalls dabei ist Kassierin Julia Falch, BSc. 

 

Die Tagesordnung lautet wie folgt: 

 

 

Punkt 1 Bericht des Bürgermeisters 

 

Punkt 2 Beratung und Beschlußfassung über eine Darlehensaufnahme (Ankauf der Parzellen  

            985 und 986/2) 

 

Punkt 3 Beratung und Beschlußfassung über die Jahresrechnung 2021 

 

Punkt 4 Anträge, Anfragen, Allfälliges 

 

Punkt 1 

 

Bericht des Bürgermeisters 

 

Der Bürgermeister erwähnt, dass die EWA Gebühren nach einstimmiger Genehmigung im 

Verwaltungstrat mit 13-Ja Stimmen zu 2 Gegenstimmen (GV Hermann Strolz und GR Maria 

Schuler) beschlossen wurden (Umlaufbeschluss als EWA Generalversammlung). 

 

Punkt 2 

 

Punkt 2 Beratung und Beschlußfassung über eine Darlehensaufnahme (Ankauf der Parzellen  

985 und 986/2) 

 

Im letzten GR wurde der Ankauf der Parzellen Gp.Nrn. 985 und 986/2 – Verlassenschaft 

Habicher um Euro 3 Mio beschlossen. 

Finanziert wird wie folgt: 1 Mio Euro plus Nebenkosten aus Rücklagen, 2 Mio mittels 

Darlehen. 

 

2 bzw. 4 Offerte liegen vor, Fixzins- und variabler Zinssatz (siehe Beilage A). 

 

Diskutiert wird über fixen bzw. variablen Zinssatz. Bei variabel hat die Hypo 2 Offerte gelegt. 
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Der GR ist der Meinung die variable Variante gegenüber fix zu forcieren. 

 

Bestbieter ist nach Prüfung die Hypo Bank Tirol zu folgenden Konditionen: 

 

Kreditvolumen: Euro 2 Mio.  

Laufzeit: 30.09.2022 – 30.09.2042  

Variabler Zinssatz: 6-Monats-EURIBOR + 0,29% Aufschlag  

Tilgungen halbjährlich, beginnend mit 31.03.2023.  

 

Beschlußfassung: 11 Ja Stimmen zu 2 Enthaltungen (GV Richard Strolz und GR Martin 

Raffeiner – beide aus Gründen der Befangenheit). 

 

 

Punkt 3 

 

Beratung und Beschlußfassung über die Jahresrechnung 2021 

 

Bei diesem Punkt ist Julia Falch als Kassierin anwesend. 

Der Bericht des FKA (vorgetragen von Frau Julia Falch ) wird vorgebracht und mit 12 

Stimmen zu einer Enthaltung (GV Hermann Strolz) zur Kenntnis genommen.  

 

Die Jahresrechnung wurde dem Gesetz entsprechend über zwei Wochen am Gemeindeamt zur 

allgemeinen Einsicht aufgelegt und ortsüblich kundgemacht. 

 

Die JR sieht wie folgt aus: 

 

Die Jahresnettoergebnisse betragen: 

 

Ergebnishaushalt: € -257.021.02 

Finanzierungshaushalt: € 522.573,94 

 

Nähere Unterlagen ergeben sich aus der Beilage B. 

 

Die erwähnten Überschreitungen bei den Ausgaben (- 739.266,25 €) und bei den  

Einnahmen (- 44.350,53 €) werden einstimmig genehmigt.   

Allfällige weitere Fragen (Vzbgm. Jakob Klimmer und GV Hermann Strolz) werden von Frau 

Julia Falch näher erklärt und beantwortet. Ebenso berichtet sie über den Schuldenstand, 

Reserven, Abweichungen und die Finanzlage. 

 

Bgm. Mall verlässt anschließend den Sitzungsraum. 

 

Nach ausführlicher Diskussion  wird die Jahresrechnung 2021 über Antrag von Herrn Vzbgm. 

Jakob Klimmer einstimmig genehmigt. 

Ebenso wird Bgm. Helmut Mall und Finanzverwalterin Julia Falch die Entlastung erteilt 

(einstimmig). 

Bgm. Mall nimmt nun wieder an der Sitzung teil. 

Er bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen und bei allen Beteiligten, speziell bei  

Kassierin Julia Falch. 

Ebenso dankt Vzbgm. Jakob Klimmer für die geleistete Arbeit. 
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Änderungen Eröffnungsbilanz: 

 

Die Beteiligungen und Vermögenswerte wurden nacherfasst. 

Beteiligungen: Werte stimmen mit den jeweiligen Bilanzen überein. 

Vermögenswerte: Tennishalle Parkplätze wurden aus den Beteiligungen entfernt und im 

Vermögen nacherfasst. 

 

Beschlußfassung: einstimmig. 

 

Punkt 4 

 

Anträge, Anfragen, Allfälliges 

 

Herr GR Markus Steinmüller bedankt sich beim Bürgermeister für die konstruktive 

Zusammenarbeit während der letzten 6 Jahre. Frau GV Maria Kössler schließt sich diesen 

Worten an. 

 

 

Ende der Sitzung: 18.35 Uhr 

 

Der Schriftführer:                            Der Bürgermeister:                       Der Gemeinderat: 

gez. Dr. W. Jörg 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


